

13.02.2026 - 07:30 Uhr

## **Excellent résultat d'intérêts, forte performance de VIAC: une année réussie pour la Banque WIR**

### **Excellent résultat d'intérêts, forte performance de VIAC: une année réussie pour la Banque WIR**

Pour l'exercice 2025, la Banque WIR enregistre une nouvelle progression de son bénéfice à 17,7 millions de francs. Malgré un environnement toujours exigeant, le résultat brut des intérêts a de nouveau augmenté au cours de l'année écoulée. De plus, la fintech VIAC contribue de manière significative à ce succès. La banque coopérative suisse progresse tant au niveau des crédits hypothécaires que des dépôts de la clientèle.

**Bâle, le 13 février 2026 |** Avec un bénéfice de 17,7 millions de francs, la Banque WIR dépasse de 1,4% le résultat de l'exercice précédent. «Ce résultat est le fruit de la mise en œuvre cohérente de notre stratégie – la combinaison d'une banque traditionnelle et d'offres fintech – ainsi que d'excellentes performances opérationnelles», commente le CEO Matthias Pfeifer. Le total du bilan augmente de 2% pour atteindre 6,74 milliards de francs.

La croissance des crédits hypothécaires à plus de 5 milliards de francs (+2,8%) confirme la position forte de la Banque WIR en tant que partenaire de financement dans la construction et l'immobilier. «Cette progression témoigne de notre croissance prudente et de grande qualité», souligne le CFO Mathias ThurneySEN, qui évoque également l'augmentation des prêts sur lettres de gage: «C'est un véritable label de qualité pour notre portefeuille de crédits.»

Les dépôts de la clientèle augmentent également de 2,2% pour dépasser 4,7 milliards de francs. «L'offensive lancée en 2024 dans le segment des clients privés porte ses fruits», explique Matthias Pfeifer. Dans divers comparatifs, le «paquet bancaire top» (compte/carte combinés) a été distingué comme l'offre la plus avantageuse de Suisse, devançant même certaines néobanques. La Banque WIR se positionne ainsi comme une banque principale attrayante pour la classe moyenne suisse, tout en restant fidèle à sa promesse de longue date d'offrir des conditions de premier ordre pour les produits d'épargne («compte d'épargne plus» en 2025 avec un taux d'intérêt de 0,75%).

Il en résulte un résultat brut des intérêts de 75,6 millions de francs (+2,1%), un nouveau record dans l'histoire de plus de 90 ans de la Banque. «Le positionnement renforcé dans le segment des clients privés contribue à optimiser davantage notre structure de bilan, ce qui nous permet – notamment dans le contexte toujours exigeant de la politique de taux de la BNS – de piloter avec succès la marge d'intérêts», explique ThurneySEN.

### **Forte performance de VIAC – base d'une croissance future**

La croissance de la fintech VIAC, qui propose des solutions de prévoyance et de placement en collaboration avec la Banque WIR et ses fondations de prévoyance, s'est encore fortement accélérée l'année dernière. Cela se reflète dans les résultats bancaires, notamment dans le résultat des commissions provenant des opérations sur titres et de placement, qui progresse de 40% à 12,4 millions de francs. Le volume de placements («assets under management») de VIAC – tant dans la solution de prévoyance que dans l'épargne-titres libre VIAC Invest – s'élève à 6,3 milliards de francs à la fin de l'année 2025, grâce à l'afflux de nouveaux capitaux et à la bonne performance des marchés boursiers.

Outre la solution de prévoyance lancée en 2017 et régulièrement primée pour ses coûts et ses performances, l'épargne-titres libre VIAC Invest, introduite en décembre 2024, connaît également un grand succès. Les réactions de nos clients sont unanimement positives: la combinaison entre simplicité, accessibilité et transparence totale des coûts est convaincante et fait de VIAC Invest le point d'entrée idéal dans le monde de l'investissement», se réjouit René Ineichen, CEO de VIAC Invest.

Aujourd'hui, plus de 147 000 clientes et clients utilisent les différentes offres de la fintech. Cette forte croissance de la clientèle constitue une base solide pour 2026: la Banque WIR s'attend à ce que VIAC continue de croître plus rapidement que le marché dans le domaine de la prévoyance.

«Ancrés dans la classe moyenne, inspirés par les fintechs et portés par des valeurs vécues – telle est notre voie», résume Pfeifer. «La combinaison de la Banque WIR et de VIAC constitue une offre exceptionnelle pour la clientèle

bancaire en Suisse: la stabilité d'une banque coopérative solide, aux conditions d'une néobanque.»

### **Accent sur la performance opérationnelle – discipline élevée des coûts**

Le résultat des opérations de commissions provenant des opérations de compensation CHW atteint 6,1 millions de francs, soit une hausse de 4,8% par rapport à l'année précédente, en raison d'une promotion anniversaire liée à la monnaie WIR l'an dernier. Le recul du résultat des opérations de négociation s'explique par la réduction, achevée l'an dernier, du portefeuille de négociation. «Cette étape rend l'évolution des bénéfices plus prévisible, comme nous l'avions annoncé», explique Thurneysen. «Les résultats des deux dernières années, qui mettent clairement l'accent sur l'activité opérationnelle principale, en sont la preuve.»

La discipline des coûts demeure élevée: les charges d'exploitation n'augmentent que de 3,5%. «Nous avons continué à investir de manière très ciblée dans l'avenir», résume Pfeifer. Les exemples en sont l'introduction réussie du nouveau Digital Banking et les investissements dans VIAC.

### **Base financière solide – perspectives prudemment optimistes**

La Banque WIR affiche une situation financière très saine. Depuis son adhésion au régime des petites banques au 1er janvier 2025, elle bénéficie de certains allégements réglementaires. «Il s'agit là d'un autre label de qualité, car seules les banques particulièrement liquides et bien capitalisées peuvent bénéficier de cette mesure», explique Thurneysen. En ce qui concerne l'indicateur le plus important, la leverage ratio, la Banque WIR, avec 9,1%, satisfait largement à l'exigence réglementaire minimale de 8,0%. Au 31 décembre 2025, les fonds propres pris en compte s'élèvent à environ 643,9 millions de francs (année précédente: 627,4 millions de francs).

Sur la base du résultat 2025, il sera proposé à l'assemblée générale de maintenir un dividende inchangé de 11 francs par part, correspondant à un rendement de 2,3% (exonéré d'impôt pour les titres détenus dans la fortune privée). Comme les années précédentes, le dividende peut être perçu soit sous forme de «dividende avec réinvestissement», soit sous forme de distribution en espèces.

Pour l'exercice 2026, la Banque WIR adopte une perspective prudemment positive dans un environnement toujours exigeant. «Les risques résiduels dans le domaine des opérations d'intérêts persisteront à l'avenir, mais nous nous sommes très bien positionnés – et pas seulement pour cela – et pouvons anticiper avec succès la politique de taux d'intérêt zéro», déclare Pfeifer. «De plus, nous partons du principe que VIAC permettra également d'enregistrer une augmentation du résultat des opérations de commissions cette année.»

#### **Banque WIR**

Volker Strohm

Responsable Corporate Communication | Porte-parole

[medien@wir.ch](mailto:medien@wir.ch)

T 061 277 92 27

Diese Meldung kann unter <https://www.presseportal.ch/fr/pm/100072361/100938418> abgerufen werden.